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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 3. Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport, Kultur, 

Senioren und Jugend 

am 20.09.2022 im ArtOutlet, Celler Straße 

Beginn:  17:00 Uhr 
Ende:   18:30 Uhr  

 
TeilnehmerInnen: 

Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Tam Ofori-Thomas  

Stv. Vorsitzende 
Ratsfrau  Frau Monell Hagemann  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Heinz-Friedrich Carstens  
Ratsfrau  Frau Rita Gerke  
Ratsherr  Herr Joachim Mahnke Vertr.f. Leon Igelbüscher 
Ratsherr  Herr Tobias Mundt  
Ratsherr  Herr Marc Puschmann  

Beratendes Mitglied 
Kirche  Frau Anja Bargfrede entschuldigt 
Seniorenbeirat  Frau Gisela Dettmer  
Präventionsrat  Frau Elke Motzkau  

Verwaltung 
Stadtamtfrau  Frau Mareike Flottmann  
Bürgermeister  Herr André Lüdemann  
Verw.-Ang.  Frau Helga Wickenhöfer Protokollführung 

Gäste 
Ratsherr  Herr Uwe Joost  

Presse 
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
ZuhörerInnen: 3 
 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 24.05.2022 
174-2022 5 Änderung der Haus- und Badeordnung für das Vissel-Bad 
172-2022 6 Zuschüsse zur Förderung der Kulturarbeit 2023 - Theater Metronom 
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SPIELZEIT 
  7 Berichte des Präventionsrates und Seniorenbeirates 
  8 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung 
  9 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
  10 Nächste Sitzung geplant: 08.11.2022 
  11 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-

zung (bei Bedarf) 
 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Nach der Ortsbesichtigung im Art Outlet und der Führung mit Herrn Willi Reichert eröffnet 
Herr Ofori-Thomas die Sitzung. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung der anwesenden 
Ausschussmitglieder und die Beschlussfähigkeit fest. 
Er begrüßt heute Herrn Michael Dintner als neues beratendes Mitglied des Ausschusses in 
Vertretung für Frau Acksteiner. 
Herr Lüdemann begrüßt ebenfalls Herrn Dintner und nimmt seine Pflichtenbelehrung vor. Er 
belehrt ihn hinsichtlich seiner Pflicht zur Amtsverschwiegenheit, zum Mitwirkungs- und Ver-
tretungsverbot gemäß §§ 40 bis 42 NKomVG. Herr Dintner bestätigt durch seine Unter-
schrift die durchgeführte Pflichtenbelehrung. Der Ausschuss dankt ihm für seine Mitwir-
kungsbereitschaft. 
  
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Herr Puschmann stellt für die SPD-Fraktion den Antrag, TOP 11, SV 172-2022 Zuschüsse 
zur Förderung der Kulturarbeit 2023 – Theater Metronom Spielzeit aus dem nichtöffentli-
chen Sitzungsteil in den öffentlichen Teil zu verschieben.  
Frau Flottmann teilt mit, dass es zu dieser Vorgehensweise kommunalrechtlich keine Be-
denken gibt.  
Herr Lüdemann und Herr Ofori-Thomas stellen klar, dass die Beschlussfassung unter TOP 
6 im öffentlichen Teil erfolgen kann, die inhaltliche Debatte allerdings im nichtöffentlichen 
Teil unter TOP 12 verbleibt.  
 
Mit dieser Änderung wird die Tagesordnung einstimmig festgestellt. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
Die Frage von Herrn Reichert nach den Verantwortlichen für die Veranstaltung „5 nach 6 am 
Brunnen“ und dem städtischen Zuständigkeitsbereich konnte aufgrund der Abwesenheit von 
Herrn Haase nicht geklärt werde. Frau Flottmann übernimmt die Klärung dieser Frage mit 
Herrn Haase. 
  
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 24.05.2022 
Die Niederschrift der Sitzung vom 24.05.2022 wird mit einer Enthaltung genehmigt. 
  
 
174-2022 
5. Änderung der Haus- und Badeordnung für das Vissel-Bad 
Zunächst erklärt Herr Ofori-Thomas den Sachverhalt für die Erstellung und Frau Flottmann 
die öffentlich-rechtliche Ausgestaltung der Satzung. Es gibt keine inhaltlichen Änderungen 
für die Besucher. Allerdings sollen sowohl die Preise als auch die Öffnungszeiten angepasst 
werden. 
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Herr Lüdemann ergänzt die folgende Informationen: 

 Die Satzung sei zunächst ein Vorschlag, da besondere Zeiten besondere Maßnah-
men erforderlich machten und die Stromkosten derzeit um ein fünffaches höher sei-
en als in der Vergangenheit. Allerdings sei der Anschluss an das Fernwärmenetz ein 
großer Vorteil mit Blick auf die weiter steigenden Energiekosten. 

 Neben neuen Öffnungszeiten ab dem 01.10.2022 und neuer Konzeption seien auch 
die Eintrittspreise angepasst worden. Die Verwaltung schlage allerdings vor, die Jah-
res-/Saisonkarte aufgrund der Unsicherheiten durch die steigenden Energiekosten 
zunächst auszusetzen und die Geldwert-/Mehrfachkarten beizubehalten. 

 Angedacht sei erstmalig ein Mittagsangebot für Seminarteilnehmer/innen und Pend-
ler/innen in Visselhövede, denn jede/r Besucher/in trage zum Erhalt des Hallenbades 
bei. 

 Angedacht sei auch, bei Verschärfung der Situation, das Hallenbad nur halbjährig zu 
öffnen und in den Sommermonaten die Schwimmgäste zu bitten, die öffentlichen 
Schwimmbäder und Bademöglichkeiten in den umliegenden Seen zu nutzen. Die 
Vereine hätten dazu bereits ihre Zustimmung signalisiert. 

 
In der anschließenden Debatte  

 wird darum gebeten, die Satzung aufgrund von Rechtschreibe- und Formatierungs-
fehler zu korrigieren 

 werden Bedenken geäußert zur halbjährlichen Öffnungszeit mit Blick auf die Schüle-
rinnen und Schüler 

 wird klargestellt, dass bei der Festlegung der Eintrittspreise die Politik bisher mit ent-
schieden habe 

 dass Eventualitäten (wie Eintrittspreise und Öffnungszeiten) nicht Inhalt der Be-
schlussfassung sind 

 
Frau Flottmann stellt den Antrag, die Jahres-/Saisonkarte zunächst durch die Geldwertkarte 
zu ersetzen. Dem stimmt der Ausschuss zu und entscheidet mit diesem Zusatz: 
 
 Die als Anlage beigefügte Neufassung der Satzung über die Haus- und 

Badeordnung des Vissel-Bads wird beschlossen.  
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
172-2022 
6. Zuschüsse zur Förderung der Kulturarbeit 2023 - Theater Metronom SPIELZEIT 
Herr Ofori-Thomas erklärt noch einmal die Beschlussfassung. Daraufhin beschließt der 
Ausschuss: 
 
 Dem Theater Metronom wird ein Zuschuss von 9.000,00 € zu den vo-

raussichtlichen Kosten der Spielzeit 2023 gewährt. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
  
 
7. Berichte des Präventionsrates und Seniorenbeirates 
Präventionsrat. Frau Motzkau gibt ihrer Freude Ausdruck über die mit Frau Paula Lange 
wieder besetzte Stelle im Jugendbereich. Da Frau Lange sich noch in der Ausbildung befin-
det, hofft sie auf eine längere Kontinuität. Sie informiert darüber, dass es im Jugendzentrum 
ab sofort für die Jugendlichen an bestimmten Tagen ein festes Programm gibt, über das ein 
Flyer informiert und bittet darum, ein Budget für das Jugendzentrum zu erstellen mit monat-
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lich 100 Euro für anfallende Sachkosten. 
Weiterhin dankt sie allen ehrenamtlichen Helferinnen und Helfern, die Patenschaften für 
Flüchtlinge übernommen haben und weist darauf hin, dass der Präventionsrat in den Schu-
len aktiv ist, um Schülerinnen und Schüler, die Bedarf haben, zu fördern. Auch die Gemein-
wesenarbeit von Herrn Oddoy soll weiter vorangebracht werden. 
 
Seniorenbeirat. Frau Dettmer weist auf die bevorstehenden Neuwahlen zum Seniorenbei-
rat hin und dass man sich besonders um Unterstützung aus den Stadtteilen bemüht. Herr 
Sündermann hat dazu an der Sitzung der Ortsvorsteher/innen und Ortsbürgermeister/innen 
teilgenommen und um ihre Mithilfe gebeten. Die Personen im Visselhövede, die über 60 
Jahre alt sind, werden von der Verwaltung angeschrieben. 
Sie weist auf die laufenden Veranstaltungen hin wie das Seniorenkino und das Generatio-
nen-Frühstück, zu denen alle Generationen eingeladen sind und die bisher noch nicht wie-
der in der Größenordnung besucht werden wie vor Corona. Am 05.11.1022 ist die nächste 
Veranstaltung gemeinsam mit dem Präventionsrat und Herrn Rainer Bassen geplant. Für 
2023 ist wieder eine Aktionswoche geplant und auch ein Fotokalender soll erstellt werden. 
Die Sprechstunden des Seniorenbeirates finden regelmäßig statt, wobei eine bessere Ter-
minkoordination im Haus der Bildung wünschenswert sei. 
Der Seniorenbeirat hofft auch im Jahr 2023 auf Zuschüsse von Seiten der Stadt und beson-
ders für das Jugendzentrum. 
 
Auch Herr Ofori-Thomas gibt seiner Freude über die Besetzung der Stelle in der Jugendar-
beit Ausdruck und befürwortet die Programmgestaltung im Jugendzentrum. 
  
  
8. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung 
Auf Anfrage von Frau Dettmer informiert Herr Lüdemann, dass die Tafel Visselhövede einen 
Antrag auf die Erneuerung des Kühlaggregates gestellt hat und darüber hinaus ein privater 
Spender sich anteilig beteiligen will. Sobald der Antrag genehmigt ist, wird die Leitung der 
Tafel informiert.  
 
Die Anfrage von Herrn Puschmann zur Obdachlosenunterkunft wird auf Wunsch von Herrn 
Lüdemann und zum Schutz von Personen in den nichtöffentlichen Teil verschoben. 
 
Frau Weis erklärt ihren bisherigen Umgang mit Spendengeldern für Anschaffungen im Ju-
gendzentrum und wünscht sich Handlungsklarheit,  
Herr Ofori-Thomas weist darauf hin, dass es im Haushalt ein Budget für die Jugendarbeit 
gibt und dass Bedarfe direkt mit der Verwaltung geklärt werden können. 
Frau Motzkau wird gebeten, einen Antrag zum Budget an die Verwaltung zu stellen, dessen 
Gelder, so Frau Flottmann, nach Bewilligung sofort ausgezahlt werden. 
 
Frau Flottmann informiert über den Wechsel von Frau Geste-Richelmann als Sachbearbei-
terin für Jugend, Kultur, Tourismus und Vereinswesen in die Samtgemeinde Bothel und 
dass sie und Frau Licher-Hellberg sich während der Vakanz die Zuständigkeiten aufteilen. 
  
  
9. Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
Frau Weis stellt die Kalenderblätter des Jugendzentrums vor. Alle Termine bis zum Jahres-
ende sind auf der Homepage der Stadt zu finden. Alle Generationen sind zu den Veranstal-
tungen eingeladen, besonders freitags um 17:00 Uhr zum Spielen. 
  
  
10. Nächste Sitzung geplant: 08.11.2022 
Der Termin wird zur Kenntnis genommen. Der Sitzungsort wird rechtzeitig bekannt gege-
ben. 
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11. Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sitzung (bei Be-
darf) 
Herr Ofori-Thomas schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 17:55 Uhr und beginnt um 
18:00 Uhr mit dem nichtöffentlichen Teil. 
 
  
 
 
 

Tam Ofori-Thomas 
Vorsitzende/r 

André Lüdemann 
Bürgermeister 

Helga Wickenhöfer 
Protokoll 
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